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This amendment is raised to respond to questions received during the solicitation period. 
 
QUESTION AND ANSWER 
 
Question 5: 
5.4.4 Switch and Setting - Would a rotating mode selection dial offering constant/lock/intermittent incorporated 
into the base of the power switch be considered an additional switch? 
 
Answer 5: 
The flashlight must have a single lighting mode; a mode selector does not meet this requirement. 
 
 
Question 6: 
5.4.5 Grip Ring - Would a foam grip sleeve be considered as a grip ring? 
 
Answer 6: 
A sleeve would not meet the requirement; a grip ring is an operational requirement for compatibility with pistol 
shooting techniques. 
 
 
Question 7: 
5.5.3 Swivel Mechanism - Would a holster allowing full 360 degree rotation be acceptable if the friction retention is 
strong enough to ensure the flashlight remain holstered at all angles of rotation? 
 
Answer 7: 
Para. 5.5.3 of the Purchase Description will be amended to allow holsters with 360 degree rotation. 
 
 
Question 8: 
Is the agency looking for a rubber donut style ring that slips over the barrel of the light or a ring that sit’s off the 
lights to place a finger grip? 
 
Answer 8: 
The intended grip ring for this requirement is a donut style, which slips over the flashlight barrel. 
 

 
All other terms and conditions remain unchanged. 

 
 

 

 
La présente modification vise à répondre à des questions reçues pendant la période de soumission.   
 
 
QUESTIONS ET RÉPONSES 
 
Question 5 : 
5.4.4 Interrupteur et réglages – Un cadran rotatif de sélection du mode constant, bloqué ou intermittent incorporé 
à la base de l’interrupteur d’alimentation serait-il considéré comme un interrupteur supplémentaire? 
 
Réponse 5 : 
La lampe de poche doit compter un seul mode d’éclairage. Un sélecteur de mode ne respecte pas cette 
exigence. 
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Question 6 : 
5.4.5 Anneau de préhension – Un manchon de poignée en mousse serait-il considéré comme un anneau de 
préhension? 
 
Réponse 6 : 
Un manchon ne répondrait pas à l’exigence, un anneau de préhension est une exigence opérationnelle pour la 
compatibilité avec les techniques de tir au pistolet. 
 
 
Question 7 : 
5.5.3 Mécanisme de pivotement – Un étui permettant une rotation complète sur 360 degrés serait-il acceptable si 
la retenue par friction est suffisamment forte pour garantir que la lampe de poche demeure dans l’étui, quel que 
soit l’angle de rotation? 
 
Réponse 7 : 
Le paragraphe 5.5.3 de la description d’achat sera modifié pour autoriser les étuis permettant une rotation sur 
360 degrés. 
 
 
Question 8 : 
L’agence cherche-t-elle un anneau de type beignet en caoutchouc qui se glisse sur le corps de la lampe de poche 
ou un anneau qui s’appuie sur la lampe de poche pour y placer une prise de doigt?  
 
Réponse 8 : 
L’anneau de préhension prévu pour cette exigence est un anneau de type beignet qui se glisse sur le corps de la 
lampe de poche. 
 
 

Tous les autres termes et modalités demeurent inchangés. 
 


